

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TRENTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 15 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENRIQUE POULET ESPI, Mercado 23.

NUM. 212.

## IMPORTANTE.

Teniendo en cuenta la pertinaz sequía porque atravesamos; se cederá en arrendamiento con **ventajosas condiciones**, uno de los mejores y magníficos edificios hidráulicos sito en la ribera del Molinar con **27 palmos de salto** y mitad de agua, para fuerza motriz del mismo, de la que discurre por el barranco; procedente de la fuente llamada también del Molinar.

Sus espaciosas obras, tierras de regadío, locales para tender paños y demás, le hacen recomendable bajo todos conceptos.

Si al que lo tome en arrendamiento le conviniere **vapor**, puede avistarse con el dueño de la finca que vive calle de San Mauro núm. 37, quien facilitará cuantos detalles se necesiten sobre el particular.

Alcoy 15 de Enero de 1879.

## EL HIERRO ESPAÑOL

EN LA EXPOSICION DE PARIS.

### EXPOSICION DE PARIS.

La exposicion de los productos de la Sociedad de Ibarra y compañía, de Bilbao, comprendía las series siguientes:

1.º Minerales de Somorrostro, Miravilla, Ollargan y Matacaballos y primeras materias empleadas en la fabricacion, tales como cok, carbon vegetal, ladrillos refractarios, calizas, arenas refractarias, escorias de forja, etc.

2.º Lingotes al cok y al carbon vegetal de diferentes calidades para la fabricacion de cañones y proyectiles; fundicion, cementacion de cobre; para artículos de fundicion maleable, acero

pudleado y para hierros de calidad superior y ordinaria.

3.º Hierros pudleados brutos, de grano y de nervio, de calidad superior y ordinaria; hierros llamados *calidad sueca*, y aceros pudleados, brutos ó sin templar.

4.º Hierros laminados de diferentes dimensiones en barras cuadradas, redondas, planas y flejes, y hierros de formas especiales, como viguetas, hierros de T, angulares, carriles, pasamanos, etc.

5.º Pruebas en frio y en caliente para mostrar la buena calidad de los productos fabricados; entre las primeras además de las barras con nudos, árboles y viguetas torcidas, etc., llamaba la atención un carril Vignole de 35 kilogramos por metro, que se expuso despues de haber servido ocho años en el camino de hierro del Norte de España en una curva de 300 metros de radio con pendiente de 15 milímetros.

6.º Piezas forjadas en ejes para carros, árboles, acodados, rejas de arar y curvas para buques tal como se venden en el mercado.

7.º Aceros pudleados templados en barras de diferentes dimensiones y calidades, fuertes y blandos.

8.º Piezas moldeadas de resistencia y de adorno, como columnas, tubos, engranes, cilindros en coquilla, placas delgadas, trasfuegos, jarrones, etc., etc.

9.º Esponja metálica, obtenida por el sistema Chenot, directamente del mineral de Somorrostro. En esta serie se encuentran diferentes muestras de esponja metálica en bruto, comprimida, y en clavos forjados para hacer ver su

calidad, y tambien cuatro muestras obtenidas directamente de un pedazo de mineral, en las que se encuentran reunidos el mineral, la esponja y el hierro forjado.

10.º Artículos de fundicion maleable, tales como piezas de revólver, llaves y otras, en bruto, pulimentadas y con diferentes pruebas en caliente y frio. Estos artículos, aunque fabricados por los señores Sagardin é hijos, se obtienen con el lingote de la Sociedad Ibarra y compañía.

11. Cuadro de secciones de hierros de formas especiales, planos de la fábrica y de las minas, vistas fotográficas, y acuarelas de la fábrica y minas, y cuadros que explican la importancia del establecimiento, sus condiciones, potencia de produccion, precios corrientes, etc., etc.

La Sociedad Ibarra y compañía posee en su fábrica de Guriezo el horno alto más antiguo de España que funciona al carbon vegetal, y en su fábrica de Baracaldo ha montado con todos los adelantos modernos, el horno más grande que existe en España, de una capacidad de produccion de 60 toneladas por dia.

Es tambien la primera que ha establecido en España el método de Chenot para obtener directamente del mineral de Somorrostro los hierros de calidad superior, adoptado especialmente para los cortadillos para clavos de 4 á 6 milímetros de seccion.

Es asimismo la primera que en España ha utilizado los gases de los hornos altos para la produccion de vapor y para calentar el viento; la primera que ha intro-

ducido la fuerza mecánica en el pudleaje por el sistema Lemut.

El lingote al carbon vegetal y al cok de la sociedad Ibarra y compañía es muy nombrado en España y figura en primera linea, tanto en Sevilla y en Trubia, en los establecimientos de artillería nacionales para la fabricacion de cañones y proyectiles.

Los señores Ibarra tienen siempre grandes pedidos para estos establecimientos, y en este momento ejecutan uno de 1.000 toneladas.

Los señores Ibarra son de los pocos fabricantes españoles que figuran en el mercado de España como proveedores de lingote para moldeo, y los pedidos de este artículo que han obtenido en el año 1877 se elavan á unas 5.000 toneladas; han exportado tambien sobre unas 1.000 toneladas en pequeñas cantidades de lingote especial, para determinados usos, á Inglaterra y Francia.

Los elementos de produccion con que cuenta la casa Ibarra y compañía en sus fábricas de Nuestra Señora del Carmen en Baracaldo (Vizcaya), y Nuestra Señora de la Merced en Guriezo (Santander), son:

Cuatro hornos altos, cuya capacidad es respectivamente de 213, 94, 39 y 25 metros cúbicos.

Cuatro hornos para producir el hierro en esponja por el procedimiento Chenot.

Diez y seis hornos de pudlear.

Ocho hornos de recalentar ó soldar.

Diez forjas.

Un trea de pudlear, movido por una máquina de vapor horizontal.

Dos martinets de vapor de

36

## EL LADRON

### DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

no la era muy habitual. —¡Sentarme!... en vuestra presencia!... —Puesto que queremos hablaros en confianza, caballero Gustavo, añadió Sofia con abandono, es preciso que os tratemos como á un... amigo.

—Mr. Gustavo, continuó Isabel fijando sobre el joven una mirada escrutadora, ¿cuál es la posición de vuestra familia, su fortuna actual y sus esperanzas para el porvenir? No me ocultéis nada: es ruego que no os intimidéis delante de nosotras. Sois un valiente, un leal militar; pero nunca ascenderéis á los grados superiores de la milicia sino encontráis protectores que os presenten su apoyo, y esto es precisamente lo que podemos procuraros, y lo que vamos á ofreceros.

Absorto al escuchar tan inesperado proposicion, el joven teniente sonrojose de reconocimiento y emberazó; pero al ver que

Sofia le animaba por un gesto bondadoso, venciendo sus emociones:

—Señora, respondió con voz segura, sin querer penetrar los motivos del generoso interés que vuestras alturas se dignan manifestarme, permítanme agradecerles humildemente tan señalada bondad. Mi familia no es acomodada la posición de mi padre en el fondo de una provincia es solo modesta, tengo un hermano mayor que yo, sirviendo en la marina real, y enviamos á nuestro padre los pocos ahorros que nuestro corto sueldo nos permite, para procurarle en cuanto nos es posible una vejez descansada.

—¡Nobles jóvenes! dijo Sofia con interés. —¡Honrosa conducta es la vuestra, caballero Rimberg! añadió Isabel. ¡Vuestros sentimientos son los de un esteleante hijo.

—¡Oh, señora! ¡el si que es bueno! Los rígidos deberes que mi estado me imponen no me permiten verle, abrazarle; solo mi pensamiento vuela á su lado continuamente no le abandona jamás. Sueño con mi país con mi infancia, con mi humilde hogar, y solo así soy algun tanto dichoso.

—¿No tenéis ambicion? —No, señora; temeria lanzarme en tan peligroso camino.

—¡Qué lastima! dijo Sofia ahogando un suspiro.

—Decidme, caballero Gustavo, continuó Isabel con voz ligera, ¿no habeis nunca pensado en casaros?

—Casarme, señora! ¿á quien osaría amar yo? pobre soldado, sin fortuna! Confundido en los mas ínfimos grados del ejército, ninguna mujer tendrá nunca la bondad de mirarme.

—Eso es un exceso de modestia; caballero Gustavo, dijo aturdidamente Sofia. Las mujeres son como Dios, todo lo ven; particularmente las que de cuan mas elevada que las otras.

—¡Hermana mia! la interrumpió severamente la mayor, parece que no comprendéis muy bien el objeto de esta conversacion. Dejadme acabar.

Sofia, casi avergonzada de haber merecido esta reprension, bajó los ojos y guardó silencio.

—Caballero Gustavo, prosigió Isabel, si vuestro corazón está libre, como pienso, será muy facil haceros feliz, procurandoos unos amores inesperados; una mujer y un dote.

—¿Qué decís hermana? exclamó Sofia; ¿habeis llamado á Mr. Gustavo Rimberg para hacerle victima de una burla?

—No, sin duda alguna, porque no me burlo; y espero su respuesta, que os ruego, Sofia no retardeis.

—Señora, dijo entonces Gustavo seriamente, me parece (si me permitís explicarme con toda la franqueza propia de mi buena fe) que su alteza real la princesa Sofia ha dicho ya la mitad de la respuesta que me pedis. Croo, como ella, quedo de tomar vuestra proposicion por una de esas chanzas muy comunes en la corte; y á las que nosotros los soldados, que debemos la mas ciega obediencia á todas las personas de sangre real, nos sometemos de muy buena gana.

—Respondéis á mi proposicion en tono muy altivo, señor teniente, dijo Isabel con sequedad; yo os la he hecho con condiciones muy sencillas: no es una burla, es una realidad lo que os ofrezco.

—En esa segunda hipótesis señora, todo tendria diferente significacion, y he aquí lo que vuestra alteza me autoriza á decirle. Yo tengo veinticinco años: mi posición es mediada; pero será siempre honrosa. Si hasta aquí no he sucumbido al amor, no ha sido porque mi alma no comprenda todos sus dulces ardores, sus peligrosos arrebatos y sus locuras: conozco mejor que otro cualquiera hasta que extremo podria yo amar; pero, señora, así como yo desearia rodear de adoracion al objeto de mi pasión, así tendria tambien derecho á que fuese puro y sin

2,000 y 1.800 kilogramos.

Cuatro trenes de laminar para rails, viguetas, cuadrillos, etc., movidos por tres máquinas de vapor verticales.

Dos martillos pilones de vapor para la fabricacion de ejes y otras piezas forjadas.

Veinte máquinas de vapor, ademas de las que mueven los laminadores, las cuales se utilizan en los trabajos siguientes: tres para las máquinas soplantes, dos para los montacargas, tres para las tijeras, una para las sierras, seis para las bombas y cinco para diferentes trabajos.

Veinte generadores de vapor que desarrollan una fuerza de 700 caballos.

Una fundicion para hierro colado y bronce con dos cubiletos y la maquinaria que exige el trabajo.

Un taller de reparaciones con ocho tornos, tres máquinas de tallar, tres de cepillar, una de ribetear, estirar, un martillo de forja y el material accesorio conveniente.

Las fabricas de los Sres. Ibarra y compañía tienen ademas grandes talleres de caldereria, modelado, carpinteria y ajuste; un gasómetro que alimenta 200 mecheros; escuelas para niños y niñas y para adultos con mas de 200 plazas; casas para obreros, cuyo número excede de 100; farmacia, hospital, casa de socorro y capilla para el culto católico; laboratorio de quimica y sala de dibujo; vastos almacenes, y casa para la direccion y la administracion de las fabricas.

Trabajan en ellas 800 obreros, sin contar los que se dedican al arranque del mineral y al transporte de las materias primeras, cuyo número es mucho mas considerable.

Hay mas de 3.000 metros de via férrea en el interior de la fabrica de Baracaldo; confina ésta con los rios Nervión y Galindo, sobre los cuales tiene 400 metros de muelle al que pueden atracar cargar y descargar vapores de 1.000 toneladas.

Un ramal de ferro-carril pone en

comunicacion la fabrica con las minas de Somorrostro.

La producción anual de las fabricas de la casa Ibarra es de 4.000 toneladas de fundicion obtenida con leña, 34.000 al cok, y 1.500 en piezas moldeadas; 10.500 toneladas de hierro y acero en barras de todas clases, viguetas, carriles, etc.; 1.500 de hierro obtenido por el sistema Chenot, y 1.000 de ejes y otras piezas forjadas.

Los detalles que acabamos de exponer á grandes rasgos, prueban que el establecimiento metalúrgico de los Sres. Ibarra y compañía no tiene nada que envidiar á muchos que en el extranjero se tienen por muy bien montados.

Para orgullo de España, nos hemos impuesto el deber de describirlo, y sólo debemos añadir que su importancia ha sido justamente apreciada por el jurado correspondiente de la Exposición, que ha premiado con una medalla de oro los productos de esta fabrica; el gobierno francés ha recompensado con la cruz de la Legion de honor á D. José A. de Ibarra, uno de los ingenieros de minas que dirigen los trabajos de la explotación.

(Crónica de la Industria)

Noticias generales.

Un inglés tuvo hace algun tiempo la ocurrencia de averiguar cuanto tardaria en dar la vuelta al mundo una tarjeta postal, y comprando una, escribió en ella lo siguiente.

«Esta tarjeta, por efecto de una apuesta, está destinada á dar la vuelta al mundo. Se ruega á las personas que la reciban, se sirvan borrar sus señas reemplazandolas con las de otra persona, á fin de que la tarjeta siga la marcha deseada. Todos los gastos de franqueo serán reembolsados, y las personas que deseen una copia fotográfica de la tarjeta, cuando vuelva á mi poder la recibirán con solo indicarmelo. Chemintz 24 de Mayo de 1878, á las siete de la tarde.»

La tarjeta ha dado la vuelta al mundo en 116 dias. Todas las personas que la han recibido han empujado hácia adelante

pió Isabel; no me habeis comprendido... La joven que os propongo ignora lo mismo que su familia, este paso que doy. Por otra parte es tan discreta y tan pura como vos la deseais; solamente que su nacimiento no tiene nada de distinguido; he aqui su único defecto.

—De poquísima entidad es, si sus otras cualidades...

—Son muy buenas, segun dicen, pero eso vos lo conoceréis. No os admire Rimberrg, una accion muy comun é en mi; he realizado ya una multitud de casamientos por este estilo, sin que nadie tuviese luego motivos para quejarse, y como me intereso tanto por vos como por la joven de que os hablo, desearia concluir una union que me parece muy bien.

—Entonces no me atrevo á contradecir los proyectos de vuestra alteza, pues que tienen un fin aceptable, un resultado posible; y con el temor que mi modestia debe causarme, estoy pronto á comparecer ante la novia que tenéis á bien ofrecermela.

—Es inútil, porque la vais á ver; está aquí.

Isabel salió con paso lento y grave, haciendo á su hermana señas misteriosas, que esta parecia no comprender.

mancha. Una joven que yo hubiese encontrado por casualidad, á quien hubiera tenido la felicidad de agradar, y que me hubiese inspirado estimacion por sus virtudes, he aqui la modesta flor á quien yo querria dar mi nombre sin acordarme de su fortuna ni de la pompa que la rodeara. Yo no querria ser dichoso por mi solamente, pues me parece que seria mi amor bastante grande para que mi compañera no tuviese otra cosa que desear.

—¡Bien! ¡muy bien, Gustavo! ¡Oh! sois un noble joven, dijo Sofia.

—¡Ideas pobres y que trascienden á provincia! añadió Isabel.

—Yo ignoro, señora, continuó Gustavo, si pensamientos diferentes, inclinaciones mas enérgicas podrian variar enteramente mi vida, haciéndola mas agradable; pero solo de esta manera comprendo la felicidad y la esplico tal como lo siento.

—No estariamos entonces tan lejos de entendernos como creéis, caballero.

—¡Ah, señora! aunque entonces fuese atrevido é indiscreto, vuestro ofrecimiento me asustaria. Me daria margen á pensar atrevidamente sin duda que una cortesana que emplease para encontrar marido una intervencion tan elevada como la vuestra, habria cometido algun desliz...

—No, señor Rimberrg, no, le interrumpió

y hoy su propietario tiene en ella los sellos y timbres de una porcion de países.

En Londres se exhibe por una mediana cantidad.

Es, como se vé, un medio de ganardinero perdiendo tiempo.

Los ingleses son asi: aun perdiendo, ganan.

—En Barcelona se ha hecho la prueba de un nuevo fluido ó gas para el alumbrado, por medio de un sencillo mecanismo, cuyo motor es el aire comprimido.

—El ayuntamiento de San Roque (Cadiz) se resiste á la apertura de la única escuela de niños que debia haber, pero que no hay por haberse cerrado el año 1874.

—En Alcalá de Chisver hay tal escasez de agua, que es necesario beberla de charcos fangosos ó comprarla, como se acostumbra en verano.

—Una joven de París ha dado á luz el martes último, á los seis meses de estar en cinta, y despues de horribles sufrimientos, un niño con dos cabezas. Varios médicos han acudido á estudiar el fenómeno, y la facultad de medicina ha pedido autorización para examinarlo.

Seccion local.

En la sesion celebrada por el Ayuntamiento, anteayer, se accedió á la permuta de dos pozos de agua de la fuente Nueva por concesiones de agua del Molinar, previo el abono de 625 pesetas por derechos de permuta, para las casas números 39 de la calle de S. Mateo y 14 de la de Santo Domingo, solicitada por la Sra. Viuda de D. Francisco Pastor y D. Fernando Jordá.

Se mandó pasar á informe de la Comision municipal de policia urbana una instancia de D. Pascual Vilaplana Santonja, en solicitud de permiso para reformar los huecos de fachada y alzar un piso sobre la obra actual de su casa número 28 de la calle de S. Juan.

Se acordó por mayoría de 11 votos contra 10 la adquisicion de un reloj público de buenas condiciones para colocarlo en la torre de Santa Maria en sustitucion del actual, aceptándose en principio las condiciones propuestas en primer lugar por el relojero D. Vicente Garcia, y disponiéndose se anuncie al público por medio de edictos en el periódico de la localidad y en uno de los de Valencia, Barcelona y Madrid, concediéndose un plazo de treinta dias para la presentacion de proposiciones bajo la

base de ser un reloj de las mismas condiciones que las que el municipio tiene aceptadas en principio.

Se dispuso en vista de que no se habian presentado postores en las dos subastas verificadas para la construccion de los puestos de las ferias de esta ciudad, autorizar ampliamente á la Comision de fiestas para modificar si lo cree oportuno las condiciones y para que contrate dicho servicio sin la formalidad de subasta.

Tambien se acordó ceder en beneficio de la Casa de Desamparados y Hermanitas de los pobres de esta poblacion; la tercera parte de los productos de los puestos de las ferias que corresponden al Ayuntamiento.

En la mañana de ayer y en la calle de San Roque, una viuda á quien la necesidad obliga á ocuparse de sus quehaceres fuera de su casa, dejó en la cama á un hijo suyo de corta edad, el que jugando con una caja de fósforos que halló á su alcance prendió fuego á la cama donde estaba acostado. A sus gritos y al notar los vecinos el humo que se escapaba por la puerta de la habitacion, acudieron, y derribando aquella pudieron con tan pronto socorro salvarle de una muerte cierta.

El estado del niño es relativamente bueno, pues las quemaduras que ha recibido en las piernas y vientre no inspiran sérios temores.

Nos ruegan algunos vecinos de la calle de San Nicolás, llamemos la atención sobre la algarabía que producen casi todas las noches los niños que asisten á la enseñanza establecida en la misma calle, y como precisamente coincide el paso del coche correo de Alicante con la hora de salida de los niños de dicha enseñanza estos se echan detras de él á gritos, con lo que parece que se asista á un bateo de pueblo, impropio bajo todos conceptos en nuestra ciudad.

Nos escriben de Villajoyosa que ha sido relevada parte de la guarnicion de aquel punto, habiendo sido sustituido el destacamento de lanceros de Villaviciosa por otro de Sesma.

Tenemos noticia de que, por persona facultativa de la Corte, representante de una fuerte casa de Londres, se han pedido á esta ciudad datos sobre el movimiento general para una via férrea económica de esta á Jativa.

Creemos escusado manifestar que, consagrada nuestra publicacion precisamente

glacial reinó algunos instantes entre el joven oficial y ella; pero despues, mirándole dulcemente, le dijo con voz conmovida:

—Comprendo vuestra admiracion, caballero Rimberrg. El raro capricho de mi hermana debe poneros en un penoso compromiso.

—Aun no, señora, porque no conociendo á la que se me destina, puede que nosotros convergamos mutuamente; y en ese caso siempre tengo la esperanza de desagradaarla.

—No lo creo, respondió vivamente la princesa, como si hubiera querido retener las palabras que se la escapaban mal de su grado.

—Vuestra alteza es tan indulgente, que me hará tener orgullo; pero no espero que suceda.

—Nada os hará tan amable como esa modestia, Gustavo, porque esa es una virtud muy rara en la corte; y nosotras las mujeres; que adoramos todo lo que se humilla para dejarnos dominar, queremos á los hombres que se juzgan poco, porque entonces nos creemos superiores á ellos.

—Y tenéis razon, señora; ese es el solo medio que tenéis de apreciaros, tal como todo el mundo os vé.

Un vivo carmin coloreó las mejillas de

la princesa, que no sabia cómo dominar su turbacion.

—En fin, dijo con tono resuelto, si vuestro corazón nada siente hácia esa joven con quien Isabel se ha empeñado en casaros, ¿que partido tomaréis?

—Ninguno: esperaré aun, esperaré siempre.

—Y hareis bien, porque como deciais ahora poco, sois el dueño de vuestra felicidad... y ademas, ¿quién sabe lo que puede suceder?... Puede volverse á encender la guerra con Dinamarca, sereis llamado á ella, y os distinguireis por vuestro valor, harto probada ya. Los grados superiores pertenecen á los que saben ganarlos. Podéis llegar al de oficial general, conseguir títulos, de nobleza, un puesto en la corte; y entonces, ¿qué mujer, por elevado que sea su nacimiento, no tendrá á honor el llamarse su esposa?

—Princesa, acabais de improvisar á mi favor una magnífica novela; pero la realidad de mi historia no será nunca tan pomposa. Perteneczo á la clase del ejército que se distingue en el campo de batalla y á quien se olvida despues de la victoria. La victoria solo dá buenos resultados para los nobles, y nos deja á nosotros en el mismo estado que antes.

—Es verdad, replicó Sofia suspirando

al fomento material de Alcoy, esta noticia es la mas satisfactoria que pudieramos dar. Ya en diferentes ocasiones hemos demostrado la necesidad de un ferrocarril que nos saque de nuestro aislamiento, por lo que hoy nos limitamos solo a excitar el celo de todos para que se preste todo el apoyo posible a semejantes propósitos.

En la calle de San Roque, y en la casa conocida por la antigua fundicion, se prendió fuego ayer tarde, sin que afortunadamente tomara grandes proporciones, gracias al celo y actividad de algunos vecinos.

El Sr. Presidente del Ayuntamiento y algunos concejales se personaron en el lugar del siniestro tan pronto como tuvieron conocimiento del mismo.

La temperatura que ayer reinó fué tan elevada que pudimos decir con razon que estabamos casi en pleno verano: la atmósfera apacible, el tiempo seco, y el horizonte despejado, tanto que la esperanza de una benéfica lluvia se vá perdiendo, hasta por los mas confiados.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Alcoy 14 de Enero de 1879.

Muy Sr. mio: Espero de su amabilidad se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico a las siguientes líneas y le quedará agradecido su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.

Lozano Rigal.

La Revista de Alcoy publica en su seccion local, y en su último número, un suelto que ataca directamente mis intereses y mi buena intencion, por lo cual no será de extrañar que, como persona honrada y amante de dar a cada uno lo suyo, acuda a la publicidad para sincerarme de ataques, que no por mas velados son menos duros, y que debo rechazar, porque pudieran menoscabar los intereses de mi casa, tan respetables como los que mas y á los que no conceptuo que nadie bajo ningun titulo tenga autorizacion para ofender en lo mas mínimo, mayormente si esas personas son los redactores de un semanario que por su índole y carácter debe ser modelo de respeto y caridad.

Dice la Revista que, segun tiene entendido, se están dando algunos bailes de máscaras á beneficio del establecimiento de las Hermanitas de los pobres en un café de esta poblacion, y con cierta intencion añade, que para que nadie pueda equivocarse respecto al particular se ve en la precision de hacer publico que las Hermanitas de los pobres no pueden recibir dinero procedente de esta clase de espectáculos.

Si la noticia se hubiera dado pura y simplemente, nada tendria que oponer, pero en los términos en que ha sido dada, no puedo menos de advertir, que al dar yo bailes en mi casa no fué otro mi ánimo que complacer á los parroquianos de mi establecimiento, al propio tiempo que hacer una obra de caridad, y ni remotamente pude soñar que una diversion legalmente autorizada en todas partes, y que aun en la Roma católica de los buenos tiempos del poder temporal de los Papas constituia uno de los alicientes que mas poderosamente llamaban la atencion de los extranjeros, habia de ser considerada tan humo a, que sus productos sean indignos de servir á la caridad. Además, Sr. Director, no cabe en mi cabeza como dinero que no sirva para un asilo donde se albergan solamente ancianos, pueda servir para otro, donde se albergan desde niñas é inocentes criaturas hasta venerables sexagenarios, como la casa de Desamparados, á cuyo establecimiento lo he entregado segun puedo acreditar con re-

cibos que obran en mi poder. Cúmpleme preguntar en tal caso: ¿En qué lugar me colocan á este último establecimiento y á las personas allegadas á él?

No debo acabar sin hacer presente que si á alguno molestaba el que el nombre de las Hermanitas de los pobres apareciera en los carteles, lo mas noble y mas digno era haberme hecho la oportuna insinuacion particularmente y no de la manera pública como se ha hecho. Además los carteles fueron previamente presentados á la Autoridad, que los aprobó.

Termino Sr. Director haciendo pública una cosa, que á V. por razon de su cargo le es notoria y que aunque no sea del caso debo dar á conocer porque así me importa, y es, que en la presente temporada no he seguido la costumbre de todas las Empresas de espectáculos y divertimientos públicos, de mandar billetes á las redacciones de los periódicos locales, por convenir así mis intereses.

Lozano Rigal.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pablo, primer ermitaño.

SANTO DE MAÑANA.—S. Honorato Abad y conf.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Todos los dias á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual. Á las 5 y media se celebrará el santo Sacrificio de la Misa, seguirá el canto de letrillas, dándose luego una instruccion adecuada al fin de los Ejercicios.

Las pláticas están á cargo del P. José Maria Peidro Pbro. de la Compañia de Jesús.

Seccion mercantil.

Alcoy 15 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, and 10% CACION. Lists various locations like Alicante, Almería, Barcelona, etc., with corresponding exchange rates.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Variedades.

EL FARO DE AR-MEN.

La construccion de este faro es una obra de las maestras ejecutadas durante este siglo, por las grandes dificultades que han tenido que vencerse.

Se ha construido al extremo del desemboque del Sena, despues en de la línea de arrecifes que se extiende hasta una distancia de 10 kilómetros más allá de la isla de Sena y cabo de Finisterre.

Los arrecifes del Sena, en los cuales la mar rompe continuamente, tiene una tris-

te celebridad entre los navegantes.

En 1860 la comision de faros nombró una comision de ingenieros y oficiales de la Armada para que principiasen los estudios. Abandonados por las dificultades que se topaban á cada momento, fueron emprendidos nuevamente en 1863.

El ingeniero hidrógrafo Mr. Ploix, propuso construir un faro en la roca de Ar-Men. «Obra difícil, casi imposible, decia en su memoria, pero es preciso probar lo imposible, tratándose de iluminar escollos tan terribles.»

Las corrientes en dichos escollos son violentas, y tanto M. Ploix como la comision no pudieron bajar hasta la roca de Ar-Men; sólo el síndico de los matriculados llegó, reconociendo una roca de 7 á 8 metros de largo por 12 á 15 de ancho, y formada por guéiss muy duro.

El plan de construccion ha sido el siguiente: agujerear la roca en toda la extension que ha de cubrir el edificio, con orificios de barrano de 30 centímetros de profundidad, y á distancias de un metro entre sí. En cada agujero se afirmó verticalmente un perno de hierro para unir la silleria á la roca; pernos semejantes con cadenas horizontales se colocaron á medida que la torre se elevaba para oponerse á toda disyuntacion de la obra.

El agujereado de la roca fué hecho por los pescadores de la isla del Sena.

(Se continuará.)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

13 de Enero

Tal es la facilidad con que aquí se forjan ilusiones los hombres políticos que la conferencia habida hace pocos dias entre S. M. el rey y el presidente del Consejo de ministros de la cual he dado á V. detallada cuenta en mis cartas anteriores la interpretan los constitucionales como dato favorable á su pronta subida al poder.

En su concepto el paso de lo por el Sr. Cánovas del Castillo es una demostracion de que se cree seguro en su puesto y por tal causa al saber que habia personas de elevada gerarquia que hacian apuestas sobre el pronto término de esta situacion acudió á palacio temiendo que se fundaran en datos fidedignos.

Además los constitucionales saben que ni en esta conferencia ni en las que anteriormente ha tenido con S. M. el Rey el Sr. Cánovas se ha determinado acerca de la suerte de las actuales cortes ni mucho menos convenido la fecha en que han de ser disueltas para convocar á nuevas elecciones generales.

Esperan por tanto que en Febrero próximo se trate esta cuestion y que entonces sea cuando haya un cambio de politica.

Es para mi indudable sin embargo que ni en Febrero ni en Marzo se ocupará el Gobierno de disolucion de Cortes ni de convocatoria de elecciones generales.

Hay entre los ministeriales quienes creen que las elecciones generales se harán en el mes de Abril para cuya fecha habrán concluido ya en Cuba todas las operaciones previas á la inacion pero la opinion mas generalizada de día en día es que las elecciones no se reorganizarán hasta Setiembre porque reunidas las Cortes en Mayo y necesitandr cerca de un mes para la discusion y aprobacion de las actas empezarian los debates de las leyes en Junio y solo con el relativo á la contestacion al discurso de la Corona habria bastante hasta Julio en que el calor dispersaria á los diputados siendo entonces preciso suspender las sesiones.

Se cree que las actuales Cortes no serán disueltas hasta tanto que vayan á convocarse las elecciones generales, pero si así sucede, lo natural es que se las convoque en Marzo á una nueva legislatura para discutir y aprobar los presupuestos, pues sería extraño, que pudiendo el Gobierno convocar las Cortes en tiempo hábil, no lo hiciera y esplicase el

artículo 85 de la Constitucion que solo está puesto en el Cóligo fundamental para los casos en que no es posible por graves inconvenientes que hoy no existen, discutir en tiempo oportuno los presupuestos.

En la prevision de que algunos constitucionales se aparten del credo político que hasta ahora han sustentado inclinándose hacia la democracia no faltan centralistas que piensen ya en hacer en lo porvenir un partido con la parte mas conservadora de los constitucionales y la mas liberal del partido conservador que hoy está en el poder.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Burdeos 12

El correo de Paris no ha llegado hoy á la hora reglamentaria á causa del mal estado del ferro-carril entre Paris y Orleans; pues aunque quedó restablecida la via, los trenes tienen que marchar con gran precaucion.

Muchos rios del mediodia de Francia se han salido de madre.

Paris 13

El ministerio insiste en no apartarse del programa que ha anunciado, apesar de las reformas reclamadas por las izquierdas en las cuestiones relativas al Consejo de Estado, á la jendarmeria, al clero, á la magistratura, á los grandes mandos militares, y á la amnistia.

Los amigos del gabinete afirman que el apoyo del Senado está asegurado por completo y que respetó á la Cámara de Diputados se observa una gran tendencia favorable á la politica sensata del señor Dufaure.

Constantinopla 13

La diplomacia se preocupa mucho de la ocupacion de la Rumelia por las potencias despues de la salida del ejército ruso de dicho territorio.

La situacion del gran Visir Kherédino es cada vez más difícil considerándose inminente su caída; pues tropieza con obstáculos insuperables para la reorganizacion del imperio otomano.

Paris 13

El acta de acusacion contra el ministerio de 16 de mayo aprobada por la sub-comision lo será tambien probablemente por la comision general parlamentaria encargada de emitir dictamen sobre dicho asunto.

Luxemburgo 13

El príncipe Enrique hermano del rey de Holanda, recién casado con la hija del príncipe Federico Carlos de Prusia, ha fallecido esta mañana á consecuencia de un ataque de apoplejia fulminante.

Madrid 14

Se ha señalado el dia dos de Febrero próximo para el viaje de S. M. el Rey á Portugal. Permanecerá dos dias en Elvas.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-70

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis en el Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

# Casa de Desamparados

DE

ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De dia, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, á las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradías, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradía.

## EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por  
**MONS. DE SEGUR.**

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por **D. Antonio de Valbueza,**

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martin, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

## Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

# VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadás lejitimas de Palma á precios de fábrica.

## VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razos. (89)

## GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por **A. García Lopez.**

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

**HIDROLOGÍA MÉDICA,** por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

### IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

DE

**ENRIQUE POBLET ESPÍ**



C. MERCADO, 23.

DEPÓSITO DE OBRITOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUENDAS Y REPARACIONES DE LINDO Y ECONOMICAS.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

### OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo ó Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amafeo y su siglo,

1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

**SE ALQUILA** la casa núm. 29 de la calle del Carmen, muy apropiado para un fabricante; pues contiene porches y sótanos espaciosos.

Dará razon D. Rafael Barceló, calle de S José 29, principal. (20)

**EN** la calle de Sta. Elena número 18, se alquilan dos grandes farmacias. (4-4)

**ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES**

**ALMACEN DE VINOS**

**REYES HERMANOS**

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros

**Especialidad en Ron.**

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-11)

**ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES**

**ALMACEN DE VINOS**

**REYES HERMANOS**

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros

**Especialidad en Ron.**

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-11)

**ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES**

**ALMACEN DE VINOS**

**REYES HERMANOS**

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros

**Especialidad en Ron.**

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-11)

**ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES**

**ALMACEN DE VINOS**

**REYES HERMANOS**

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros

**Especialidad en Ron.**

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-11)

**ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES**

**ALMACEN DE VINOS**

**REYES HERMANOS**

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros